



INFORME

Departamento de Comunicación Institucional Boletines Informativos mes de Septiembre

- 1ICF promueve manejo sostenible del bosque y actividades apícolas junto a comunidades del Oriente del país. (5 de Septiembre del 2023)
- 2 Inspección en atención a denuncia con apoyo de la 115 Brigada de Infantería, por maquinaria trabajando dentro del área protegida, Monumento Natural el Boquerón. (18 septiembre de 2023)
- ³Se fortalecen medidas de conservación en 17 áreas protegida del caribe del Honduras con segunda etapa de proyecto "Life Web Initiative" (9 de septiembre del 2023)
- 4 ICF EJECUTARA ACCIONES CONCRETAS PARA RECUPERAR LAGUNA JUCUTUMA (21 DE SEPTIEMBRE DEL 2023)
- ⁵ICF CELBRA SUS 15 ANIVERSARIO CON GRANDES RETOS PARA RECUPERAR ZONAS PROTEGIDAS DEL PAIS. (22 DE SEPTIEMBRE 2023)









ICF promueve manejo sostenible del bosque y actividades apícolas junto a comunidades del Oriente del país.

Con el fin de fortalecer el manejo forestal sostenible, el Gobierno de la República a través del Instituto Nacional de Conservación y Desarrollo Forestal, Áreas Protegidas y Vida Silvestre (ICF), y la Cooperativa Fronteras de Oriente en el departamento de El Paraíso, firmaron un convenio para fortalecer la forestería comunitaria y la actividad apícola.

La firma del convenio, celebrado en la ciudad de Danlí, plantea estrategias que buscan fortalecer el sistema social forestal y la cadena de valores para la reinversión de la forestería comunitaria, que se desarrolla de forma responsable en la región oriente del país.

El manejo sostenible de los bosques y las actividades apícolas que se realizan en la zona, contribuyen al beneficio de la economía a familiar de unas 123 familias y promueven la inclusión de las mujeres en los trabajos de campo.

La generación de empleos producto del manejo y uso sostenible de los recursos ambientales, apegados a la legislación nacional, forma parte de las políticas ambientales consecuentes con el plan de Gobierno de la Presidenta, Xiomara Castro.

El ministro del ICF, Luis Edgardo Soliz, destacó que, "el bosque manejado por las comunidades genera riqueza, pero esa riqueza se

fortalece con la toma de los medios de producción que es la reinvención en otras actividades comerciales de la dinámica del campo en el país, proyectos de agricultura, proyectos de cría de aves, cerdo, en este caso proyecto apícola".

"Con estas actividades tenemos seguridad alimentaria, inversión en infraestructura comunitaria, evitamos la migración de las personas a las ciudades además de apropiar a las comunidades en la protección, conservación y manejo sostenible de los bosques", enfatizó, Soliz.







Inspección en atención a denuncia con apoyo de la 115 Brigada de Infantería, por maquinaria trabajando dentro del área protegida, Monumento Natural el Boquerón.

En el lugar se encontró:

- 1. Maquinaria (excavadora).
- 2. Tres personas sin documentación debida.
- 3. Daño causado, según amaparo en artículo 325 del Código Penal.
- 4. Descombro de 1 mz. de bosque latifoliado.
- 5. Peceras artificiales dentro del área.
- 6. Cerco de alambre
- 7. Apertura de calle dentro de la zona de amortiguamiento del área protegida.
- 8. Río cerca de la zona afectada.

El daño al ecosistema del área protegida, generado por la introducción de maquinaria y rotura del suelo, es significativo,

Las personas fueron puestas a la orden de las autoridades competentes por suponerlos responsables de delitos ambientales.



¡Acciones del @GobiernoHN para frenar el delito ambiental!





Se fortalecen medidas de conservación en 17 áreas protegida del caribe del Honduras con segunda etapa de proyecto "Life Web Initiative"

Tela, Atlántida. El Gobierno de la República, presidido por la Presidenta, Xiomara Castro, a través del Instituto Nacional de Conservación y Desarrollo Forestal, Áreas Protegidas y Vida Silvestre (ICF), con el apoyo financiero del Gobierno de Alemania a través del Banco de Desarrollo Alemán (KFW), lanza la segunda etapa del proyecto "LifeWeb Initiative".

El proyecto "Lifeweb Initiative", es ejecutado por el ICF a través del Sistema Nacional de Áreas Protegidas (SINAPH), con el objetivo de lograr, efectividad en el manejo sostenible de áreas protegidas marino-costeras para el mejoramiento de las condiciones de vida de las poblaciones, la mitigación de los riesgos del cambio climático y la conservación de la biodiversidad.

La segunda etapa del proyecto "LifeWeb Initiative", consiste en la implementación de medidas de conservación y manejo de los recursos naturales en 17 áreas protegidas localizadas en el extremo norte y el caribe de Honduras, mediante el fortalecimiento del comanejo con actores claves, como alcaldías, comunidades, sociedad civil y organizaciones de sociedad civil.

El ministro del ICF, Luis Edgardo Soliz, enfatizó que, "es una gran oportunidad para el país, contar con inversiones en estas zonas, lo que nos permite destinar recursos a otras áreas protegidas del país que han estado con poca inversión, nos impulsamos con la voluntad del gobierno y el compromiso para proteger, conservar y preservar el medio ambiente a beneficio de la población".

"Al fortalecer el manejo y la gestión de las áreas protegidas de la zona norte de Honduras, LifeWeb Initiative, nos viene a dar esa oportunidad como resultado de la unificación de procesos de manejo, estudios, fortalecimiento y sostenibilidad para estar en el involucramiento de las comunidades que viven en interacción con las áreas protegidas".



Soliz, destacó que, "somos conscientes que un buen trabajo, en estas áreas protegidas es de beneficio colectivo de toda la sociedad hondureña".





El área de influencia del proyecto abarca zonas protegidas los departamentos de Cortés, Atlántida, Colón, Yoro, e Islas de la Bahía, con una superficie de 1 millón 198 mil 840 hectáreas, de las cuales un 76 por ciento, corresponden a sistemas marinos y un 24 por ciento a ecosistemas terrestres.

Las inversiones, son resultado de la firma de un contrato de aporte financiero y acuerdo separado

entre el banco KFW por 10 millones de euros y una contrapartida de 1 millón euros por parte del Estado de Honduras, para fortalecer políticas ambientales de conservación y uso sostenible de los recursos naturales y adaptación al cambio climático.

La primera fase contempló fortalecer la gestión de las áreas protegidas, con instrumentos de planificación, como planes de manejo, planes específicos, planes operativos bienales, el fortalecimiento de la capacidad del ICF y comanejadores junto a la elaboración del Marco de Gestión Ambiental y Social, extendido hasta mediados del año 2023.

Como resultados de la ejecución de la primera fase se diseñaron y actualizaron 13 planes de manejo, 199 planes específicos, dentro de los cuales se incluyen 14 planes operativos bianuales, donde se engloban lineamientos concretos con una visión ecológica y sostenible de los recursos de acuerdo a las características legales de cada área protegida.

La segunda fase, que entra en ejecución, contempla medidas de conservación a través de la implementación de Planes Operativos Bianuales elaborados de forma participativa, para mejorar la efectividad de manejo de las 17 áreas protegidas que comprende el portafolio piloto.

En total, se aprobaron 12 propuestas de Planes Operativo Bianual para áreas protegidas con un aporte de unos 36 millones 646 mil 987 lempiras, provenientes de fondos de cooperación; un aporte del 33 por ciento, de los recursos que se necesitan para la gestión de las áreas durante el periodo de dos años.

Debido a la alta importancia para la región y para el mundo, de preservar, los humedales y ampliar y mejorar las condiciones de manejo de los parques marino costeros, donde además se alberga una importante biodiversidad y de donde las poblaciones gozan de diferentes bienes naturales, el IFC en conjunto con la Cooperación Alemana, aúnan esfuerzos por la preservación natural.







ÁREAS PROTEGIDAS EN ZONA DE INFLUENCIA DEL PROYECTO "LIFE WEB"

- 1 Centro de Investigación Lancetilla, Jardín Botánico.
- 2 Archipiélago Cayos Cochinos, Monumento Natural Marino.
- 3 Parque Nacional Blanca Jeannette Kawas Fernández
- 4 Parque Nacional Nombre de Dios
- 5 Parque Nacional Pico Bonito,
- 6 Parque Nacional Port Royal
- 7 Parque Nacional Punta Izopo
- 8 Parque Nacional Capiro Calentura
- 9 Parque Nacional Omoa
- 10 Parque Nacional Marino Islas de la Bahía
- 11 Refugio de Vida Silvestre, Barras de Cuero y Salado
- 12 Refugio de Vida Silvestre, Texiguat
- 13 Refugio de Vida Silvestre, Turtle Harbour
- 14 Refugio de Vida Silvestre, Cuyamel
- 15 Refugio de Vida Silvestre Marino, Bahía de Tela
- 16 Refugio de Vida Silvestre, Laguna de Guaimoreto
- 17 Reserva Forestal, Guanaja 3







ICF EJECUTARA ACCIONES CONCRETAS PARA RECUPERAR LAGUNA JUCUTUMA

El Instituto de Conservacion Forestal (ICF) ha iniciado acciones contundentes y precisas para recuperar la laguna de Jicutuma, Cortes.

Dichas acciones se estan llevando a cabo en conjunto con la comunidad y las Fuerzas Armadas y el objetivo principal es recuperarla la Laguna que ha sido olvidada por mas de 15 años y se encientra afectada ambientalmente.

El director ejecutivo del ICF, Luis Edgardo Soliz indicó que las acciones son inmediatas en vista que

son ordenes de la presidenta Xiomara Castro de recuperar tanto esta laguna como las demas zonas que han sido dañadas por la mano humana y que son de reserva natural.

El funcionario agrego' que el actual modelo economico ha hecho que se pierda la dignidad por la codicia y esto ha provocado dañar el medio ambiente.

"Como gobierno estamos en un eje transversal y la mision es la proteccion del medio ambiente. Nuestro objetivo es conservar, defender y recuperar nuestros rios, mares, bosques y lagunas. Se cuenta con los recursos economicos, no hay excusas, 725 millones del Programa Andres Tamayo (PAT) para ejecutar estas acciones las cuales serian esteriles si no se contara con la presencia de las comunidades.

Es una tarea dificil pero no imposible, pero hemos dado el primer paso ya que lo importante no son los discursos, sino las acciones concretas para recuperar esta laguna de Jucutuma" concluyo el funcionario.

De su parte la jefa regional de ICF Suyapa Otero expreso su malestar que como era posible que dicha belleza natural haya estado abandonada por mas de 15 años, afectando familias que se dedican a la pesca artesanal.







ICF CELBRA SUS 15 ANIVERSARIO CON GRANDES RETOS PARA RECUPERAR ZONAS PROTEGIDAS DEL PAIS.

El Instituto de Conservacion Forestal (ICF) celebra su 15 aniversario, con grandes retos para recuperar muchas zonas protegidas que fueron descuidadas da gobiernos anteriores, asi como ejecutar acciones inmediatas para recuperar miles de hectareas de bosques que fueron dañadas por la mano humana, producto de la ambicion y la codicia.

El director Ejecutivo del ICF, Luis Edgardo Soliz, dijo que en estos 2 años al frente de la institucion se ha trabajado con transparencia, honradez y dignidad, para honrar la administracion del gobierno.

"Es un mandato ejecutivo de nuestra presidenta Xiomara Castro, trabajar con dignidad y con el objetivo de retomar las acciones por las que fue creada el ICF, despues de haber perdido 15 años con la vision principal"

El funcionario agrego, que el ICF fue creada el 2008 con objetivos claros y precisos para preservar el bosque y otras bellezas naturales, pero vino el golpe de estado del 2009, lo que vino a perjudicar esta institucion.

Estamos tomando acciones como el Programa Padre Andres Tamayo (PAT) la cual es mencionada en todas las comunidades del pais, ya que es una unidad operativa.

"Para mi es un reto levantar el perfil institucional, pero esto se lograra con cada uno de los empleados que trabajan en el ICF"

Al finalizar el evento los trabajadores gozaron de un almuerzo y un ambiente de camaraderia.

